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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Iban por el rescate y los aprehendieron” 

 
“Ligan a empresa a ordeña, pero la consiente Pemex” 

 
“Denuncia vs Filiberto va en serio: Camacho” 

 
“Incorporar a 240 mil habitantes, meta del seguro popular” 

 
“Ciudadanía decidirá el tema de jales” 

 
“Escuelas en el Valle del Mezquital. . . ¡Sin apoyo gubernamental!” 

 
“Inicia Odisea de los jornaleros” 

 
“Ignora tribunal a burócratas” 

 
“Inician, por fin, mesas políticas… sin Morena” 

 
“Piden indagar al PRI por recibir fondos de Duarte” 

 
“Dona a Morena; recibe millones” 

 “Menor, el ajuste para 2018: José Antonio Meade” 

 
“Ante críticas de la SER, Caracas revisara con el caso de los 43” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Jóvenes y reelección urgen en código: IEE: La reforma política debe incluir modificaciones al Código 

Electoral del Estado, a efecto de definir las atribuciones tanto del Instituto Nacional Electoral (INE) como las del 

órgano comicial local (IEE), normar la reelección de diputados y garantizar la inclusión de jóvenes. Así lo planteó el 

consejero Uriel Lugo Huerta, quien remarcó que el Código Electoral se encuentra “incompleto”, ya que debe ser 

adecuado y “aterrizar” de manera concreta la reforma de 2014. Según el funcionario, debe considerarse (por primera 

vez) la reelección de legisladores de representación proporcional, ya que en el artículo 33 de la Constitución Política 

de Hidalgo y el 122 fracción VII del Código Electoral no se les distingue de los de mayoría relativa . Otro tema 

pendiente, dijo Lugo Huerta, es establecer la incorporación de personas menores de 29 años de edad en los primeros 

cuatro lugares de las planillas para los ayuntamientos. Subrayó que durante el proceso pasado, hubo controversias 

que de haberse contemplado en la ley, tal vez no hubiese sido necesario resolverlas en los órganos jurisdiccionales. 

Criterio dio cuenta de que en 2016 el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) resolvió la impugnación a la elección de 

San Felipe Orizatlán, en la que se señaló violencia política de género, con base en un protocolo, pues la legislación 

no la establece como causal de nulidad. Aunque el instituto no fue convocado a participar en la instalación de la 

mesa política que, ayer, llevó a cabo la Secretaría de Gobierno, Lugo Huerta remarcó que el organismo comicial 

está dispuesto a aportar planteamientos que abonen a la reforma política. “Con esos temas basta para incluirnos 

en esta mesa y seguimos atentos a la invitación que pudieran hacernos llegar en cualquier momento” , expuso el 

consejero del IEE Hidalgo. OBSOLETA, LEY DEL OPLE. Durante el informe de actividades 2015-2016 del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) Hidalgo, el consejero Augusto Hernández Abogado precisó que para la reforma electoral 

existían ocho temas pendientes, entre los que destaca la revisión a la ley orgánica del OPLE. Según el funcionario, 

desde 1995 el marco normativo del Organismo Público Local Electoral (OPLE) no ha tenido modificaciones , situación 

que consideró urgente, ya que hay un desfase entre las modificaciones que han sufrido los entes y la legislación de 
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éste. Debe existir una revisión orgánica y funcional del IEE que se oriente a mecanismos de participación ciudadana 

y su difusión, explicó el titular de la Comisión Especial de Derechos Político Electorales para Pueblos y Comunidades 

Indígenas Indicó que los temas que deben revisarse de cara al proceso comicial 2017-2018 son el registro, 

coaliciones y los mecanismos de fiscalización Según el artículo 100 del código en la materia , el proceso inicia el 15 

de diciembre, con la instalación del Consejo General de organismo. Precisó que los vacíos se presentaron desde la 

reforma de 2014, por lo que también están pendientes los lineamientos para las candidaturas independientes . 

(Marisol Flores). (Yuvenil Torres, página 07) 

El Independiente-Fiscalizará comisión a asociaciones civiles: El Instituto Estatal Electoral (IEE) conformó la 

comisión temporal de fiscalización para vigilar el cumplimiento de las tres asociaciones civiles que pretenden 

conformar partido político local. El consejo general del organismo público local dio a conocer que dicha comisión 

estará integrada por tres consejeros electorales, además contará con un secretario técnico que será el titular o 

encargado de la unidad técnica de fiscalización del IEE. Por tanto, estará como presidenta la consejera electoral 

Blanca Tolentino Soto y como integrantes los consejeros Alicia Hernández Hernández y Salvador Franco Assad. La 

comisión temporal de fiscalización revisará que se rindan debidamente los informes relativos al origen, monto y 

aplicación del financiamiento que obtengan para el cumplimiento de su objetivo, analizará la información ofrecida 

por parte de las asociaciones civiles a través de los respectivos formatos con los cuales cumplimentarán dichas 

obligaciones a partir de la formulación del aviso de intención de constituirse como partido local ante el Instituto 

Estatal Electoral, hasta la culminación de todas y cada una de las etapas de dicho procedimiento, que en materia 

de fiscalización correspondan. (José Manuel Martínez, página 05) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Demanda oposición voz en reuniones con Segob: Mientras los líderes del PAN y PRD, Asael 

Hernández Cerón y Ramón Flores Reyes, demandaron que se tome en cuenta a la oposición en la mesa política 

para plantear reformas electorales, el presidente del PRI, Leoncio Pineda Godos, aseguró que su prioridad es 

conservar “la civilidad” en Hidalgo en 12 meses previos a la elección de 2018. Los líderes de ocho partidos políticos 

y el secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, acordaron que trabajarán de manera semanal para presentar las 

iniciativas en bloque. “El Partido Acción Nacional (PAN) saldrá de la mesa política en el escenario de que solamente 

quieran tomar en cuenta las propuestas del Partido Revolucionario Institucional (PRI)”, advirtió el titular del Comité 

Directivo Estatal (CDE) del blanquiazul. El instituto, dijo, “no será un espectador” y buscará integrar las propuestas 

viables, que serán presentadas de manera independiente por cada partido político. Para que se tome en cuenta a 

las fuerzas de oposición, apeló a la “buena voluntad” del encargado de la política interna del estado. En tanto, el 

líder del sol azteca en Hidalgo señaló que no acudirán “cerrados de los ojos” ni “con una confianza ciega” . Su 

permanencia en la mesa política se analizará de acuerdo con los avances que se tengan, aseveró. Tras la reunión 

en la sede del Poder Ejecutivo, el exdiputado local comentó que se debe probar la voluntad política de quien tiene 

mayoría en el Congreso para ahondar en las modificaciones legales, de cara a los comicios de 2018. “No estamos 

ahí condicionados, ni aceptamos condicionamientos, no sólo estamos con la intención de salir en la foto”. Pineda 

Godos, quien asumió el pasado 10 de junio la dirigencia estatal del PRI, por su parte, aseveró que garantizar un 

clima de paz es uno tema prioritario en la agenda del tricolor. Cada uno de los partidos políticos marcará su propia 

agenda para adecuar el marco normativo electoral y lo presentarán de forma particular , dijo. Según el priísta, “la 

agenda la marcará cada uno de ellos, no hay ninguno en específico, apenas se va a marcar el rumbo”. Adelantó 

que el partido identificó lagunas en el apartado que se refiere a la representación electoral de una persona menor 

a 29 años, la cual es muy general, así como en el tema de paridad de género. (Susana Jiménez, página 06) 
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Criterio-Rechazan asistir a mesa política: El partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) rechazó 

sumarse a los trabajos de la mesa política convocada por la Secretaría de Gobierno de Hidalgo y, en cambio, anunció 

la realización de foros ciudadanos para integrar propuestas que se consideren en una iniciativa de reforma electoral. 

En conferencia de prensa, el dirigente estatal de Morena, Abraham Mendoza Zenteno, sostuvo que con una mesa 

política el gobierno no puede resolver las problemáticas del estado. Además, afirmó que estas circunstancias “se 

prestan para tener reuniones en lo oscurito y no se atiendas las cosas que a los hidalguenses interesan” . Señaló 

que el instituto encabezado por Andrés Manuel López Obrador respeta la atribución del Poder Ejecutivo de plantear 

reformas a las leyes; sin embargo, consideró que el Congreso local y el Instituto Estatal Electoral (IEE) deberían ser 

los entes que convoquen al intercambio de puntos de vista. “No acudiremos y rechazamos participar en este tipo 

de ejercicios por cuestión de congruencia”, insistió Mendoza Zenteno. Según el dirigente, algunas de las propuestas 

que se impulsarán en el foro alterno serán que se contemplen sanciones claras a quien recurra a la propaganda , la 

prohibición de la misma en el transporte público, así como regular la sobre representación de planillas en los 

municipios. “Hay casos como Huazalingo, donde la elección se ganó por apenas 136 votos y el ayuntamiento quedó 

integrado por siete espacios para la planilla ganadora y sólo dos para quien quedó en segundo lugar , cuando la 

diferencia no fue tan amplia”. También, añadió, la obligatoriedad de más de un debate entre candidatos y en el 

caso de la elección de gobernador, hasta tres discusiones. Se pretende garantizar la inclusión del sector juvenil 

comprometiendo en los partidos, en los primeros lugares del listado plurinominal, registros de jóvenes entre 18 y 

25 años, también integrar al Código Electoral la metodología para definir la paridad de género, entre otros. Dijo que 

las propuestas que consideren las harán llegar al Congreso del estado para que se tomen en cuenta. (Emmanue l 

Rincón, página 06) 

Capital Hidalgo-Morena rechaza acudir a mesa política: (Verónica Ángeles, página 07) 

Crónica-Menosprecia Mendoza la convocatoria para dialogar: Desdeñó Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena) la invitación a mesas políticas que instaló el gobierno estatal; de acuerdo con el presidente del Comité 

Ejecutivo Estatal, Abraham Mendoza Zenteno, es incongruente que convoque a reuniones "en lo oscurito", además 

no vislumbró voluntad por parte de la oficialía para solucionar problemas de Hidalgo. La tarde del martes ocho de 

nueve dirigentes de partidos políticos asistieron a un encuentro con el titular de la Secretaría de Gobierno, Simón 

Vargas Aguilar, para definir una agenda unilateral en la presente administración. La única cúpula que no acudió fue 

Morena, pues a juicio del líder las reformas en materia electoral corresponden al Poder Legislativo y autoridades 

electorales, no solamente a partidos y oficialía. "No vemos en gobierno del estado voluntad y ganas de mejorar las 

cosas, no hay muestra que quieran hacer cosas diferentes; ¿cómo podemos sentarnos con alguien que lo primero 

que hace es filtrar acuerdos o amenazar, dialogar con una persona que tiene un garrote o cinturón arriba, con 

alguien que violenta derechos humanos y no hace nada por combatir la corrupción?". Cuestionó que la actual 

administración estatal mantenga una postura "tradicional y autoritaria", situación que no abona al consenso con 

organizaciones y otros sectores sociales. Por tanto, Morena Hidalgo convocará a un foro integral para discutir 

posibles reformas al Código Electoral y que tentativamente plantearía ante el Congreso local , en este encuentro 

invitará a empresarios, académicos, expertos, consejeros, magistrados y a todos los partidos, excepto al 

Revolucionario Institucional (PRI). (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Sigue PRI con segunda fase con rumbo a la asamblea: líder:  Todo listo para celebrar la Asamblea 

Estatal del Revolucionario Institucional (PRI) este sábado, donde elegirán planillas que representarán al partido en 

la XXII Asamblea Nacional, en dicha reunión plantearán temas que los hidalguenses llevarán al cónclave a escala 

federal, informó el presidente del Comité Directivo "tricolor", Leoncio Pineda. El pasado fin de semana, en los 84 

municipios, realizaron asambleas para elegir planillas que participarán en la Asamblea Estatal , el próximo 24 de 

junio. "Efectuamos las 84 convocatorias en municipios, las cuales fueron agotadas y se cerraron los temas en ese 

sentido, ahora procede la Asamblea Estatal, donde juntaremos a todos los municipios para hacer mesas temáticas, 

conjuntaremos todas las expresiones y armaremos una carpeta". En dicha asamblea deliberativa expondrán 

posturas y opiniones en las cinco mesas temáticas: Visión de futuro, Rendición de cuentas y ética, Declaración de 

principios, Programa de acción y Estatutos. "Buscaremos que la delegación que represente a Hidalgo en la XXII 

Asamblea Nacional, un total de 196 representantes, lleven propuestas que nos interesan rumbo al proceso electoral 

de 2018". Tienen posibilidad de asistir a este encuentro: militantes residentes del estado, delegados electos, 

consejeros políticos nacionales, estatales y municipales, el pleno del Comité Directivo Estatal, presidentes, diputados 

locales, síndicos y regidores, legisladores federales. En cada mesa temática conjuntarán propuestas aprobadas y 
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las remitirán a la Comisión Nacional de Dictamen a más tardar el 10 de julio, luego de la etapa deliberativa, iniciarán 

con la fase de selección de 82 planillas, 50 por ciento hombres y el resto mujeres. El resto de integrantes refiere a 

miembros del CDE y representantes de organizaciones y/o sectores adherentes. (Rosa Gabriela Porter, página 

08) 

El Independiente-Buscará PRI los mejores liderazgos y perfiles para proceso electoral: (José Manuel 

Martínez, página 06) 

Capital Hidalgo-Piden regular edad de representantes: Uno de los temas que propondrá el PRI para que se 

loqueen la mesa política es una reforma pala el apartado de la Ley Electoral que dice que debe haber una 

representación electoral de una persona menor a 29 años, adelantó el presidente de este partido, Leoncio Pineda 

Godos. Explicó que esta situación está muy general ya que no señala en qué sentido, "tenemos que pasarlo a lo 

particular para que no haya lagunas y no haya un supuesto", puntualizó. Cabe mencionar que la ley establece que 

en las planillas municipales deben existir un candidato de 18 a los 29 años, pero no dice cómo se debe registrar, si 

como presidente, regidor, síndico; además en las listas de diputados también deben designar una persona joven de 

18 a 29 arios. Pineda Godos comentó que buscará establecer diálogo con el personal de Dirección Jurídica del 

Partido Revolucionario Institucional (PRD para analizar lo que ya se tiene en cartera y tener de forma más certera 

lo que van a plantear en la mesa de discusiones. Agregó que con el resto de los partidos tienen algunos meses para 

trabajar, y puntualizó que serán respetuosos en los temas que presenten los demás partidos. En este sentido dijo 

que lo primero que se debe hacer es convocar a la civilidad en todas las expresiones y en todos los institutos 

políticos, ya que es uno de los temas que marca la agenda del PRI: generar un clima de paz. Por tal motivo, destacó 

que esta primera reunión se llevó a cabo con mucho respeto entre el secretario de Gobierno y los demás dirigentes , 

además celebró que hay disposición de todos los partidos. (Sergio Juárez, página 10 ) 

El Independiente-Propondrá Morena en foro propio que 20% de candidatos sean jóvenes: Luego de 

reiterar su inasistencia a las mesas de diálogo entre gobierno del estado y partidos políticos , el Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo realizará su propio foro para debatir las reformas electorales donde 

propondrá, entre otros temas, que del total de participantes en los comicios próximos al menos 20 por ciento de 

los candidatos sean jóvenes. Como lo publicó este diario el jueves, ayer en conferencia de prensa Abraham Mendoza 

Zenteno, dirigente estatal del partido, reiteró que la discusión tiene que darse, en dado caso, con el Instituto Estatal 

Electoral (IEE) y las propuestas con el Congreso, pero en ningún caso con gobierno del estado, por lo que no 

asistirán a los diálogos. El líder de Morena en Hidalgo abundó, sin embargo, que la primera semana de julio en la 

capital del estado realizarán un foro abierto con partidos, autoridades electorales y actores que busquen sumarse, 

donde propondrán debatir las reformas a la ley electoral “necesarias en el estado”, para que, por ejemplo, entre 20 

y 25 por ciento de las candidaturas a diputados de mayoría relativa sean jóvenes de 18 a 29 años. Buscarán también 

que en los primeros lugares de la lista de representación proporcional para diputados estén jóvenes, para que con 

ello se asegure la participación de la juventud en el Congreso local. Además, el partido propondrá trabajar los temas 

de paridad de género y la inclusión de la población indígena en los comicios. Además de la brecha de prerrogativas 

entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y los partidos de nueva creación; también la realización de más 

de dos debates para diputados y tres para gobernador. Morena buscará que el IEE organice consultas populares, 

así como sanciones a quien realice propaganda negra y la revisión de la representación en las planillas de las 

alcaldías. La mesa. Ayer, el secretario de Gobierno Simón Vargas Aguilar, junto con dirigentes de los partidos 

políticos de Hidalgo (sin Morena), instalaron la mesa política donde dieron a conocer que el 15 de septiembre es la 

fecha límite para presentar una reforma política; además, comenzaron los trabajos y marcaron la agenda para las 

reuniones semanales. (David Padilla, página 02) 
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A S O C I A C I O N E S  C I V I L E S  
El Independiente-Confirma AC obtener registro como partido político: El representante legal de la 

asociación civil Ciudadanos Hidalguenses en Acción Dolores López Guzmán confió en obtener el registro como 

partido político; al tiempo descartó conflictos con Nueva Alianza. El pasado lunes el consejo general del Instituto 

Estatal Electoral aprobó el aviso de intención de dicha organización, por lo que ahora deberán realizar asambleas 

distritales o municipales para cumplir con. 26 por ciento del padrón electoral. “A partir de la aprobación de la carta 

de intención para conformar partido político vamos hacer ese trabajo, no podemos echar las campanas al vuelo 

pero vamos a tocar puertas y a recorrer el estado, haremos la invitación general”, indicó. En entrevista para este 

diario dio a conocer que la asociación hará asambleas municipales, pero hasta el momento desconocen en cuáles 

las realizarán. “Tenemos amigos y conocidos en todos los municipios del estado, esto nos ayuda para que nos 

organicemos y saquemos esto adelante, incluso en Pachuca haremos una”, refirió. Al cuestionarle si acudirán con 

el gremio magisterial para obtener el apoyo, López Guzmán esquivó la pregunta y solo manifestó que acudirán a 

todos los municipios y tomarán en cuenta a quienes quieran otra opción. “No podemos reducirnos a un espacio, 

área o región cuando sabemos que los lineamientos marcan un porcentaje de municipios de todo el estado, nuestra 

militancia no tiene que ser de una región en especial, sino de todo el estado, y es a todos”, expuso el representante 

legal. En cuanto a la posibilidad de que el partido Nueva Alianza genere “guerra sucia” en contra de la organización , 

Dolores López afirmó que existe respeto mutuo. “Hemos sido respetuoso con ellos, el hecho de habernos declarado 

independientes lo hicimos con respeto y al cerrar una página no nos preocupa eso, pues sabemos que hay respeto 

mutuo. ” Aunque no mencionó a exlíderes sindicales del magisterio hidalguense como Moisés Jiménez , Mirna García 

o Alejandro Soto, explicó que desde el año pasado se juntaron varios amigos y de ahí surgió la idea de querer 

conformar un partido político. (José Manuel Martínez, página 05) 

Plaza Juárez-Buscará asociación civil a la disidencia del magisterio: (Oscar R. Pérez, página 05A) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Postura de líder de Morena no abona a diálogo: La posición del partido Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) no abona al diálogo para la reforma electoral, consideró el secretario de Gobierno de Hidalgo, 

Simón Vargas, luego de que ese instituto fue el único que no asistió a la mesa política. El funcionario aseguró que 

“están fuera de la realidad” las acusaciones de Abraham Mendoza quien, en conferencia de prensa previa, señaló 

que la mesa política “es un instrumento de control del estado”. “Es el único líder que no asiste, hace señalamientos 

que no corresponden a la realidad sobre la Secretaría de Gobierno a mi cargo, así como a los demás partidos, es 

una falta de respeto”, reprochó. La autoexclusión del instituto, dijo, “no daña la mesa de diálogo, (pues) hay una 

fuerte respuesta, por respeto a los acuerdos no les puedo comentar más que ya quedó instalada”, mencionó. Vargas 

llamó a Mendoza a señalar las condiciones que no se cumplen; no obstante, acotó que “las puertas están abiertas” 

para que el partido de Andrés Manuel López Obrador se integre a los trabajos, en los que se pretenden recoger 

propuestas de los líderes políticos a fin de impulsar reformas al Código Electoral local . El funcionario aseguró que 

hay tiempo suficiente para consensar modificaciones que se presentarán ante el Congreso loca l, antes de que se 

cumpla el plazo límite, el 15 de septiembre, 90 días antes del inicio del proceso electoral. Acordaron reuniones 

semanales y que cada uno de los institutos políticos presentará por separado los temas que serán presentados a la 

mesa, dijo. La mesa fue instalada con los dirigentes del PRI, Leoncio Pineda; PAN, Asael Hernández; PRD, Ramón 

Flores; Panal, Eliseo Molina; PES, Daniel Andrade; MC, Damián Sosa, y PVEM, Carlos Conde. (Susana Jiménez, 

página 07) 
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Crónica-Arranca diálogo entre partidos y Gobierno… pero sin Morena: A través de una agenda política 

común habrán de analizarse y consensarse diversos planteamientos que realicen los partidos políticos de Hidalgo , 

adelantó el titular de la Secretaría de Gobierno, Simón Vargas Aguilar. Al concluir la instalación de la mesa política 

con presidentes de institutos políticos, el funcionario estatal comentó que las reuniones serán una vez a la semana, 

en cuanto sea aprobada la agenda política se informará de manera puntual. Indicó que el gobierno y partidos 

políticos están en tiempo para presentar reformas al Código Electoral, el plazo vence el 15 de septiembre para que 

el Congreso local apruebe la iniciativa que envíe el gobernador Omar Fayad. Explicó que los tiempos serán marcados 

por la mesa política, en próximos días habrá de elaborarse a través de la agenda común, para dar cumplimiento a 

los planteamientos políticos del estado. “Me siento satisfecho con la primera reunión, la convocatoria fue amplia, 

platicar y reiterar a dirigentes de los partidos políticos que iniciaron los trabajos para abordar sus peticiones 

partidistas”. Respecto a que no asistió el presidente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Abraham 

Mendoza, a la reunión, Simón Vargas puntualizó que respeta su actitud. “Pero lo lamento, ya que no abona a la 

política de diálogo como lo dispone el gobernador Omar Fayad, aquí está la respuesta con la presencia de la mayoría 

de los dirigentes partidistas”. Vargas Aguilar consideró que los señalamientos del presidente de Morena son 

indebidos y no corresponden a la realidad, ya que es una falta de respeto a los demás institutos políticos y a la 

propia Secretaría de Gobierno. “Platiqué en tres ocasiones con el dirigente de Morena, en una me comentó que no 

asistiría, le insistí y en la última plática me informó que sí acudiría”. Agregó que la falta del dirigente de Morena a 

la primera reunión no daña la mesa de diálogo, hay una respuesta de los demás representantes políticos. Afirmó 

que el dirigente debe señalar cuáles son las condiciones que no se tienen para instalar dicha mesa política entre 

partidos y gobierno, y reiteró el llamado al diálogo; “las puertas están abiertas para que se integre , recapacite y 

participe”. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Dialogan Gobierno y líderes partidistas: (Alejandro Reyes, página 07) 

Capital Hidalgo-Abren mesa política; analizarán reformas: (Sergio Juárez, página 08) 

El Independiente-15 de septiembre, límite para publicar reforma política: (Lourdes Naranjo, página 

02) 

Crónica-Anticipa PT una probable coalición: Alista el Partido del Trabajo (PT) actividades preliminares rumbo 

a la contienda 2018, además de la renovación de estructuras municipales, la "cúpula de la estrella" previó una 

coalición con Movimiento Regeneración Nacional (Morena), para impulsar a Andrés López como candidato a la 

Presidencia de la República. Conforme las convocatorias publicadas por el Congreso Nacional, en Hidalgo ya 

celebraron más de 25 Congresos Municipales, donde eligieron a enlaces petistas en demarcaciones, estos perfiles 

participarán en el cónclave a escala federal, quienes seleccionarán a candidatos, tanto de mayoría relativa como de 

representación proporcional, para diputados locales, federales y senadores. El integrante de la Comisión 

Coordinadora Estatal del PT, Arturo Aparicio Barrios, informó que el próximo 24 de junio llevarán a cabo el Congreso 

Nacional, donde asistirán 16 delegados hidalguenses, representantes de regiones y con decisión dentro de los 

acuerdos. De igual forma confirmó que el PT nacional busca una coalición con Morena, de cara a los comicios del 

siguiente año, ya que las plataformas políticas coinciden y consideran al tabasqueño como el perfil más idóneo para 

encabezar este frente de izquierda. Cabe recordar que el Congreso Nacional de Morena rechazó, en días pasados, 

una posible alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) rumbo al 

2018. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
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El Independiente-Reprobable, agresión contra reporteros: Vargas: Como actitud reprobable calificó el 

secretario de Gobierno Simón Vargas Aguilar las agresiones contra dos reporteros la semana pasada por parte de 

presuntos comerciantes, por lo cual, dijo, actuarán con estricto apego a la ley. El funcionario comentó que la postura 

fijada por el gobierno estatal es actuar con apego a la ley, “estuve en contacto con los compañeros de los medios 

que lamentablemente fueron agredidos. Es una actitud reprobable y reprochable que debe ser castigada”. Vargas 

Aguilar explicó que el gobernador Omar Fayad ha sido claro respecto a la cero tolerancias a la corrupción y la 

actuación con estricto apego a la ley, “habrá combate a todas las ilegalidades que se cometan”. En entrevista, 

comentó que la administración estatal no ha contemplado el cambio de fiscal especial para la atención a delitos 

cometidos contra la libertad de expresión y periodistas, además, que es un tema en el que deberá proceder en su 

momento el Congreso del estado. Al ser cuestionado sobre algunas inconformidades de reporteros por no sentir el 

respaldo del fiscal Héctor Zárate, el secretario comentó que “no ha habido ninguna crítica al respecto. Todo funciona 

bien, los periodistas que fueron agredidos estuvieron en la fiscalía y son atendidos debidamente”. Simón Vargas 

comentó que no comparte esa inconformidad, “todas las instancias de la procuraduría han dado resultados. Es un 

gobierno de resultados”. Aprovechó para destacar el resultado de inversión del actual gobierno, que supera todo lo 

que se ha hecho en administraciones estatales anteriores, pues a casi un año, comentó, se logró una inversión 

para Hidalgo de 10 mil 300 millones de pesos con 7 mil empleos directos y más de 13 mil indirectos. El 14 de junio, 

los reporteros Susana Jiménez, de Criterio, y Víctor Valera, de Libre por convicción Independiente de Hidalgo, fueron 

golpeados por presuntos comerciantes mientras documentaban un percance entre policías municipales y un 

motociclista en el centro de Pachuca. (Lourdes Naranjo, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Sin tregua hacia combate a la delincuencia: Yolanda Tellería: Afirmó la presidenta municipal de 

Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, que, si bien se han presentado situaciones de inseguridad en la ciudad, no se 

dará tregua en el combate a la delincuencia; urgió a elementos de la Secretaría de Seguridad Pública a recuperar 

la confianza de la sociedad. Durante la entrega de reconocimientos a policías destacados de esa dependencia, la 

alcaldesa señaló que Pachuca cuenta con hombres y mujeres entregados a su responsabilidad, por ello "se debe 

trabajar en la figura del uniformado para que la población voltee de nueva cuenta a otorgarles su confianza". Señaló 

que uno de los compromisos que adquirió al ser electa fue el de enfocarse en el tema de la seguridad, por esa 

razón, detalló, es formal sumar esfuerzos y trabajar de manera puntual para combatir a la delincuencia . Estableció 

que siempre harán falta acciones por emprender en busca de mejores resultados en el tema de la seguridad, pero, 

acotó, mediante el esfuerzo de quienes forman parte de esta secretaría y de la labor estrecha con la población, será 

posible cumplir con los objetivos que se tiene en la materia. Apuntó que para enfrentar las condiciones actuales y 

manifestaciones de inseguridad es indispensable que los cuerpos policiales actúen siempre con responsabilidad y 

honestidad, para que la sociedad tenga de nueva cuenta la confianza necesaria en favor de los elementos de la 

policía. Por último, especificó que será en todos los barrios y colonias de la ciudad donde se actúe con "mano firme" 

para combatir el delito; siempre preocupados por abrir brecha en un camino, que si bien, especificó, es bastante 

complicado, no impedirá implementar acciones que permitan la disminución del delito. (Miltón Flores, página 

10) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Defensa de Campesinos 

En la Cámara de Diputados del Congreso federal se propuso una postura en defensa del sector campesino en la 

renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. La medidevidentemente es prioritaria y urgente 

si se toma en cuenta que estados como Hidalgo buscan repuntar en dicho sector . La Comisión de Agricultura y 

Sistemas de Riego urgió a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación a que 

emita el llamado a que se vigile la cosecha y ganancia de los productores de México. Los legisladores coincidieron 

en que asumirán su responsabilidad de dotar a la Sagarpa de mayor presupuesto y vigilar con lupa que sus 

programas y recursos lleguen con oportunidad, porque “el campo es lo que da de comer al país”. Durante una 

reunión con funcionarios de Sagarpa, el diputado Exaltación González Ceceñañ subrayó que los recortes 

presupuestales al campo “no los realizó la Cámara de Diputados, sino la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

Cada diputado luchó para que no se recortaran los recursos de este sector”. “Los productores no están molestos, 

sino muy enojados por los recortes a los apoyos. Las entidades más afectadas son Baja California, Tamaulipas, 

Sinaloa y Sonora”. El diputado Jorge Alejandro Carvallo Delfín indicó que los integrantes de la comisión están 

preocupados por la ejecución del ejercicio 2017, ya “que los campesinos han mencionado que no han recibido sus 

apoyos”. La legisladora perredista Natalia Karina Barón Ortiz urgió a la Sagarpa a que “trabajen y dejen de lado el 

tortuguismo burocrático”, pues por ello siempre se queja el campesino. Mencionó que pronto terminará la siembra 

de maíz del periodo primavera-verano y los campesinos continúan a la espera de su apoyo; por ello, dijo, pues es 

necesario que se ejecuten los programas en tiempo y forma, de lo contrario “sólo trabajamos para que gane el 

proveedor y en esta comisión tiene prioridad el productor”. El legislador priista Evelio Plata Inzunza afirmó en su 

oportunidad que los agricultores requieren que los recursos lleguen a la par que los tiempos de cosecha , porque 

esto es lo que realmente molesta a los productores. Destacó que si bien es cierto el gobierno federal ha realizado 

un esfuerzo por mejorar e impulsar al sector del campo, aún se queda mucho a deber; por ello, es necesario 

fortalecer al Programa de Apoyos Directos al Campo. El diputado Julián Nazar Morales (PRI) comentó que “no hay 

programas malos, lo que los echa a perder es que llega tarde el apoyo, y no impacta en la producción como debería 

y menos palea las necesidades de las personas que quieren ver más ingreso en sus bolsillos”.  

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

EN POLÍTICA LAS CASUALIDADES NO EXISTEN Y MENOS ANTES DE UN INFORME… 

En política no se admite que se den acciones o hechos por casualidad o huérfanas, es decir que no tengan padre o 

madre. TODAS tienen una intencionalidad, una meta y por lo mismo un autor que busca algo, que tiene una razón 

en cada movimiento porque finalmente eso es la política y eso son los políticos. Con mayor razón cuando se 

presentan espacios de tiempo, donde se dan las oportunidades para hacer presente las opciones de fuerza, de 

resentimiento, de búsqueda de poder, de recompensas económicas o de otro tipo de recompensas, de venganza o 

de cobrar facturas por reales o supuestas afrentas de quienes ejercen el poder en contra de quienes apadrinan o 

mueven las cunas de los hechos, que se procura querer aparecer como casualidades o como justos y sin cara de 

pilladas. No ver así los hechos políticos y verlos aislados o sentir que se dan por casualidad, es no ver el fenómeno 

político en toda su amplitud y negar la afirmación inicial de que en política no hay casualidades. Cuando se acercan 

hechos importantes como ELECCIONES, VISITAS PRESIDENCIALES O DE PERSONAJES DE PRESENCIA 

FUERTE NACIONAL O INTERNACIONAL, REUNIONES DE TRASCENDENCIA, O INFORMES, es cuando se presentan 

hechos que no se pueden ni se deben ver como aislados, sino como parte de acciones nacidas de padre y madre 

intencionados o de grupos que buscan algo, bien para agradar y encontrar paga o bien para cobrar alguna factura 

pendiente. En Hidalgo estamos a días del PRIMER INFORME, y es por lo mismo el campo es ideal para este tipo de 

acciones. Y ya se presentaron los hechos que no se pueden ver sin esta óptica. ¿POR QUÉ? Tres parecen ser las 

razones fuertes para este tipo de hechos, que de pronto se hicieron presentes a días del PRIMER INFORME. UNA: 

el deseo de REVANCHA de grupos y personajes que se sintieron afectados, por el nuevo gobernador y que los dejó 

sin sus reinos que durante mucho tiempo tuvieron como propiedad, no como responsabilidad en los cargos que 
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durante muchos sexenios tuvieron como suyos y que con la nueva clase política dejaron y por lo que se ve por buen 

tiempo. Ahora ven con el colmillo que tienen, la oportunidad de cobrar la afrenta y por lo que se nota con todo lo 

que tienen. DOS: las organizaciones sociales o disfrazadas con esa cara y personajes con larga historia de supuestos 

liderazgos, que tradicionalmente sacan las uñas en este tiempo para enrarecer el clima social , con la intención de 

que se les busque para acuerdos en que tengan la oportunidad de encontrar buena pesca en dinero finalmente 

disfrazado de apoyos, para sus agremiados en obras que dicen pelear desde hace años. TRES: Personajes poderosos 

en la sociedad, con fuerza en muchos momentos y cercanía con el poder, que tuvieron muchos privilegios para SUS 

NEGOCIOS que ahora no los tienen y que presionan con todo para volver a tenerlos, mediante sus propiedades que 

abarcan los medios, para gritarlo de tal manera que todos los oigan con la esperanza fundada de que les abran el 

camino para volver a las chequeras grandes con horizontes amplios en sus negocios. Por ahí pueden caminar los 

anuncios de marchas, los cierres de bulevares como expresión de fuerza con exhibición de capital humano, las 

pedradas con reciclajes de hechos que hasta pasados son, pero que se resucitan para golpear en el momento 

preciso, los zangoletos grillos con temas que de pronto tienen vigencia fuera de tiempo y de espacio. Es la hora y 

la oportunidad de vivos. Tocará al Gobernador, que de esto sabe un poco, capear el temporal y hacer valer el 

esfuerzo del pueblo de Hidalgo, para avanzar como de hecho lo hace en hechos como los más de 10 mil millones 

de pesos en inversiones que no son invenciones sino hechos. Y ya se sabe que los hechos hablan más que mil 

palabras y ante ellos los picos de los grillos se quiebran.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

Mesa política; sin votos no debe haber dinero 

En México es elevado el presupuesto que se destina al juego anual de la democracia, presupuesto que, de ser 

aplicado en educación, ciencia tecnología innovación o desarrollo económico, Permitirla que nuestros lamentos 

fueran menores, sin embargo no. . . Como sabemos, es en los partidos políticos donde se aplica un alto dispendio 

de recursos públicos, dinero que-convertido en prerrogativas crecientes-sirve para mantener una obesa burocracia 

electoral y electorera. Como estas expresiones jamás han estado conformes, es que han convocado a una mesa 

política donde confluyan lo mismo autoridades estatales que dirigentes de partidos. Son líderes de esas expresiones 

los más interesados en modificar las reglas para los procesos que vendrán, normas que en la mayoría de los casos 

pretenden flexibilizar para evitar que su registro es. en riesgo. La falta de credibilidad, que la clase política se ha 

ganado a pulso, tiene que ver con los malos actor, mismos que se han encargado de contribuir al desprestigio que 

prevalece en los diferentes institutos políticos. Por ejemplo, en el Partido Acción Nacional, el dirigente estatal Asael 

Hernández está confrontado con distintos grupos que hacen lo posible por deponerlo del cargo. Una muestra son 

las impugnaciones y recursos interpuestos por parte de Prisco Manuel Gutiérrez contra su líder estatal, o el 

“derrocamiento" de Cipriano Charrez en la coordinación local de los legisladores blanquiazules. En el Partido de la 

Revolución Democrática prevalece la triste historia de tribus contra tribus y posteriores desbandadas, que dejaron 

al sol azteca al borde de la desaparición, pues de no ser por las alianzas que sus líderes han suscrito con los 

blanquiazules, el aurinegro estaría borrado del mapa electoral. Para algunas tribus resulta ofensivo que José 

Guadarrama permanezca como el gran elector en el PRD hidalguense, instituto venido a menos. En el tricolor las 

cosas no son distintas, pues recientemente en Hidalgo se “premio”, con una cartera (la secretaría de Organización) 

al mexiquense César Román Mora Velázquez, quien en 2016 promovió un recurso de inelegibilidad contra su 

dirigente nacional, Enrique Ochoa Reza, inconformidad que llegó a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación. En la Partido Encuentro Social, los del PES reman como el salmón, pues contra la corriente, 

hacen lo posible por evitar desbandadas y conflictos internos. Natividad Castrejón se fue del PES, lo mismo hicieron 

Nabor Rojas y Simey Olvera, que acusaron en Encuentro Social mismas prácticas viciadas de otras expresiones. Los 

del Movimiento de Regeneración Nacional ni qué decir. juegan al estúpido chantaje de siempre, a hacerse víctimas 

para luego convertirlas en bandera electorera, por eso es quedes. ahora rechazaron toda posibilidad de estar en las 

mesas políticas. Y Nueva Alianza, el Verde Ecologista y el del Trabajo, famélicas expresiones que, como rémoras 

dela democracia buscan conseguir el poder por cipo., aún sin contar con la aceptación de las mayorías. Pero como 

la mesa política es un hecho, los asistentes deberán repararen la importancia de propuestas, como la aprobada 

recientemente en Jalisco. En aquel estado, el diputado independiente Pedro Kumamoto, a sus 27 años, hizo posible 
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que se aprobara la iniciativa #Sin votos no hay dinero, que busca terminar con el eterno saqueo de los partidos, 

algo que tanto ofende y empobrece a millones de mexicanos.  

 

(Edmundo Mendoza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que comentan que Carlos Henkel Escorza, presidente de la CMIC en Hidalgo, demandará en los próximos días al 

ayuntamiento de Mineral de la Reforma por el pago atrasado de servicios, si bien las deudas son del periodo 

de Filiberto Hernández, la administración actual deberá pagarlas, cosa que no han hecho, por lo que la CMIC actuará 

para proteger a sus agremiados que hicieron tratos con Fili, así que menudo lío se avecina en La Reforma.  

 

:Que tal como prometió Abraham Mendoza Zenteno, líder de Morena en Hidalgo, no asistió a las mesas de diálogo 

con la Secretaría de Gobierno para sacar adelante una reforma electoral antes del 15 de septiembre; el líder 

morenista en el estado señala que ellos llevarán sus propias mesas a la sociedad hidalguense, eso sí, con todo y un 

discreto discurso a favor de Andrés Manuel López Obrador de cara a 2018.  

 

:Que quien salió más vivo que bonito el día de ayer fue uno de los elementos de la  Policía Industrial 

Bancaría adscrito a la estación Centro Histórico del Tuzobús, y es que como no funcionaba la máquina para los 

pagos, el oficial tomó el puesto y comenzó a hacer los cobros, eso sí, dicen que se la creyó tanto que no devolvía 

los cambios, por lo que muchos se preguntaban si esa también es la función del oficial y si entregó el dinero a los 

concesionarios. Curiosa la función que desempeñó este personaje, que al menos permitió el flujo de pasajeros al 

democrático sistema de transporte masivo.  

 

:Que en Tepeji del Río se encontró una toma clandestina que a la fecha no ha sido clausurada como debe ser por 

personal de Petróleos Mexicanos; dicen que ya se les reportó la fuga, pero el personal de la paraestatal no se ha 

presentado a preguntar por lo menos dónde está, si bien la fuga no es grave si representa un peligro para los que 

viven cerca, por cierto en esta ocasión no fue de hidrocarburos, pues se trata de gas natural el que se robaban.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"En el caso del presidente de Morena yo lamento mucho su actitud, la respeto, pero lo lamento, creo que eso no 

abona, es el único presidente de partido que no asiste; yo creo que hace señalamientos indebidos, señalamientos 

que no corresponden con la realidad”.  

Simón Vargas Aguilar 

Secretario de Gobierno de Hidalgo 

Sabemos que de los recortes que hubo en todo el país todo se recortó, pero la seguridad pública, educación y 

salud no se recortó y buscamos que nos den. Queremos que nos apoyen con cerca de 50 millones de pesos, ya 

que con eso nos pondríamos a trabajar”.  

Pascual Charrez Pedraza 

Presidente municipal de Ixmiquilpan 

"No quisiera dar algún señalamiento si no tengo las pruebas, pero esta primera denuncia que se hizo aclarará 

muchas cosas y buscará señalamientos a otras personas, pero yo creo que los que deben responder en esta 

demanda del ISR son las tres personas señaladas”.  

Raúl Camacho Baños 

Presidente municipal De la Reforma 

(Redacción, página 06) 

  



 

- 12 - de 19 

 

Criterio-Se dice que… 

 

que la corrupción en Pemex y Odebrecht salpica ahora a la empresa Construcciones Industriales Tapia, asentada 

en Atitalaquia, la cual es encabezada por Juan Carlos Tapia Vargas. Luego de que en marzo la empresa fuera 

señalada de vínculos con el negocio de la ordeña, comienzan a trascender los contratos millonarios que Miguel 

Tame Domínguez, exdirector de Pemex Refinación, le otorgó a dicha empresa, la cual, dicen, paso en sólo 12 años 

a ser socia comercial de la compañía multinacional OHL. Tapia llamó la atención hace unas semanas cuando su 

logotipo apareció en los calzoncillos Julio César Chávez Junior en la pelea que protagonizó en las Vegas con el 

Canelo Álvarez. Por años, Construcciones Industriales Tapia ha sido sponsor oficial de los Tuzos del Pachuca.  

 

que durante la manifestación de maestros de Ixmiquilpan en la SEPH, hubo para quienes resultó inevitable acordarse 

del delegado de la SEP, Raymundo Ordoñez Meneses, tristemente célebre por presumir sus compras de zapatillas 

de 17 mil pesos para su novia. Los inconformes criticaron la nulidad de los resultados del funcionario y que cobre 

un sueldo de más de 100 mil pesos con el que paga sus excéntricos gustos.  

 

que el asunto legal que enfrenta ante la Auditoría Superior de Estado el exalcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto 

Hernández Monzalvo, por el desvío varios millones de pesos, ya fue consignado por un diario de circulación nacional, 

que ayer fue publicado y que refiere de la acusación de la que se responsabiliza al exservidor público Hernández 

Monzalvo es por la retención del impuesto sobre la renta a más de mil empleados municipales y que no fueron 

informados a la Secretaría de Hacienda. La acción penal contra Fili está siguiendo su curso, lo que se espera es que 

sea detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial para que responda por ese quebranto financiero.  

 

que en el municipio de Tianguistengo enclavado en la sierra alta del estado, la ciudadanía enfrenta su preocupación 

por la desaparición de la exdirectora de Obras Públicas del municipio, la ingeniera Adriana Ortega López, de quien 

se desconoce su paradero desde el pasado día martes de la pasada semana.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Definitivamente no estamos solos en el Universo, un gobierno de alienígenas nos vigila.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Sayonara Vargas. Mereció la SEPH reconocimiento de la consejera de la Junta de Gobierno del Instituto 

Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), Sylvia Irene Schmelkes del Valle, pues resulta que Hidalgo es 

el primer estado del país que articula el trabajo de todos los niveles educativos, desde preescolar hasta Educación 

Superior, lo cual es sin duda un activo para la titular de la dependencia.  

 

 

Abajo-Ana Perea. La labor destacable como diputada federal de Ana Guadalupe Perea Santos es mínima y por 

ello es que su perfil aparece sólo como uno más en el Congreso de la Unión. Sin mayores distinciones el trabajo de 

la extitular de lo que fuera la Secretaría del Consejo del Deporte en Tulancingo es un ejemplo de que las habilidades 

en el plano político deben demostrarse.  

 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

¿PARA CUÁNDO? 

Evidenciaron los grillitos que en Pachuca aún no ha sido designado el vocero de la secretaría de Seguridad 

Pública Municipal, por lo que prevalece la falta de comunicación en esta área toral del ayuntamiento , 

al solicitar cualquier dato sobre diversos temas no hay quién responda y eso fue aún más notorio en 

días recientes con el caso de un supuesto linchamiento que acontecía en Tlapacoya y que al final fue 

desmentido por la propia población, pero horas después.  

 

CUIDA DO 

Omitlán, Atotonilco y Huasca son de los municipios que en los últimos días preocupan más a la sociedad, 

pues se dice que la inseguridad en estas demarcaciones incrementó de forma más que significativa , 

incluso se habla ya en estos lares de la supuesta conformación de grupos que trabajan juntos con la 

intención de impedir el avance de criminales en la región, comuneros y ganaderos promueven 

distintas acciones para tratar al menos de protegerse ante el arribo de “amantes de lo ajeno” , lo malo 

es que convocaron a armarse para enfrentar cualquier amenaza… ¿y las autoridades? 

 

¿QUIÉN SERÁ? 

Y en la región Tulancingo “mientras sean peras o manzanas” el tema por el cobro de pasaje completo 

a gente de la tercera edad, con la correspondiente credencial del Inapam, sigue dando de qué hablar. 

Ahora es en la ruta Indeco-Centro donde las molestias se dejaron escuchar con fuerza; por un lado, 

los usuarios insisten en que deben respetar el 50 por ciento de descuento, los trabajadores del 

volante, en su defensa, reiteran que debido al incremento de los combustibles-desde que inició el año-

“no salen” pues con o sin esta rebaja ellos deben entregar la cuenta completa . Y aunque las 

autoridades de Movilidad y Transporte ya aclararon que ese tema está en la ley y debe respetarse la 

situación no cambia, además los operativos prometidos para garantizar el cumplimiento en esta 

ordenanza aún no son notorios. Habrá que ver quién será el que resuelva esta situación.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Piden indagar al PRI por recibir fondos de Duarte: Políticos de partidos de oposición exigieron 

a las autoridades judiciales investigar al PRI por presuntamente haber recibido más de 10 mil millones de pesos de 

fondos públicos de la administración del ex gobernador de Chihuahua, el priísta César Duarte Jáquez. EL UNIVERSAL 

informó ayer que la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) solicitó a un juez federal 

la detención del ex gobernador de Chihuahua por el desvío de recursos millonarios de su gobierno al PRI. Ante ello, 

integrantes de partidos demandaron al PRI devolver el dinero y aseguraron que este tipo de desvíos puede ser 

causal para que un instituto político pierda el registro, de acuerdo con las leyes electorales. Integrantes del PRI 

consideraron que se debe proceder contra su aún correligionario, si es que se comprueban los delitos. El 

representante legislativo del PAN ante el INE y vocero de la bancada de los diputados, Jorge López Martín, llamó a 

la PGR a ejercer todas las acciones para proceder contra el partido y quienes hayan delinquido. No descartó que 

podría ser causal para cancelar el registro al PRI. “Evidentemente hay un daño al erario de los chihuahuenses, hay 

una violación a la norma electoral y hay un daño irreparable a la democracia en el estado de Chihuahua”, dijo. 

(Horacio Jiménez, Misael Zavala, Juan Arvizu Y Carina García, primera plana) 
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La Jornada-Ante críticas de la SER, Caracas revisara con el caso de los 43:  Ante el reiterado señalamiento 

del gobierno mexicano de que en Venezuela se ha roto el orden democrático, la administración de Nicolás Maduro 

respondió ayer con la presentación ante la Organización de los Estados Americanos (OEA) de dos propuestas de 

resolución relacionadas con la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa y la construcción del muro en la 

frontera norte por parte de Washington. En el documento acerca de los jóvenes normalistas, Venezuela manifiesta 

su solidaridad con los familiares de las víctimas y exige la verdad, justicia y reparación del daño, tanto para éstos 

como para la sociedad en su conjunto. Condena toda política estatal que, por acción u omisión, haya promovido, 

propiciado o ejecutado la desaparición forzada de personas o bien realizado ejecuciones extrajudiciales , con la 

finalidad de fomentar el control social y el amedrentamiento a la población en desmedro de los derechos humanos.  

Acerca del muro fronterizo, manifiesta su rechazo y consternación ante la decisión del gobierno de Estados Unidos 

de construir una barda que separe al pueblo de ese país de los latinoamericanos y el resto del mundo. Pide construir  

puentes de respeto a los derechos humanos, tolerancia, distribución equitativa de la riqueza y alcanzar la igualdad 

ante la amplia brecha entre ricos y pobres. Los dos planteamientos forman parte de un paquete de 10 que la 

delegación venezolana presentó ante la 47 Asamblea General de la OEA. Las propuestas fueron remitidas a la 

comisión general, presidida por el mexicano Luis Alfonso de Alba, la cual definirá si se remiten a otras comisiones 

relacionadas con los temas a los que aluden o si existe alguna posibilidad de que sean puestas a la consideración 

del pleno este miércoles. El lunes, familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa viajaron de Guerrero a este centro 

turístico para manifestarse ante los participantes de la asamblea. Sin embargo, un kilómetro antes de llegar a su 

objetivo, en el perímetro de seguridad que se instaló en torno a la sede del evento –un conocido hotel ubicado en 

la carretera que conduce a Playa del Carmen–, fueron detenidos por elementos de las policías Federal y estatal, 

que no permitieron que se instalaran en plantón y los amenazaron con desalojarlos por la buena o por la mala. 

(Georgina Saldierna y Blanche Petrich, primera plana) 

Excélsior-Menor, el ajuste para 2018: José Antonio Meade: El ajuste a las finanzas públicas para 2018 será 

menor de lo que fue en los años previos, aseguró el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 

José Antonio Meade. En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Grupo Imagen, el funcionario dijo que el 

paquete presupuestal para el próximo año estará diseñado “para que nos siga ayudando en materia de confianza , 

la deuda y el porcentaje del PIB”. Meade destacó que la economía mexicana se ha consolidado en los últimos meses 

como “la más robusta de la región” y que “hoy está en un mejor momento”. Sin embargo, aclaró que no ha 

terminado la volatilidad e incertidumbre. También dijo que no habrá remanente del Banco de México, porque el tipo 

de cambio está en niveles inferiores a los 20. 50 pesos por dólar. Tampoco consideró necesario un consejo fiscal 

independiente, como pide la iniciativa privada, porque las finanzas públicas, afirmó, son evaluadas 

permanentemente por instituciones nacionales y extranjeras. En materia política, sobre la posibilidad de una 

segunda vuelta electoral, Meade respondió que ya no hay tiempo para habilitarla, pero consideró necesaria una 

mayor reflexión sobre cómo se quiere construir la gobernanza. Agregó que a esta generación de políticos le toca 

reivindicar la política. (Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

¡Sí los espiaban! 

El informe del Citizen Lab de la Universidad de Toronto sobre el espionaje a periodistas, defensores de derechos 

humanos y activistas en México es tan amplio que abarca unas 300 veces el espacio de este Asalto… La lectura 

íntegra del documento (profuso en información precisa, coyuntural y contextual) doblegó mi crónico escepticismo 

(dudo hasta de lo que pienso) porque, a diferencia de la nota periodística del NYT, me parece verosímil y lo doy 

por cierto. Es comprensible que el gobierno federal emplee las mejores herramientas para sa lvaguardar la seguridad 

nacional y combatir la delincuencia organizada, pero quedo convencido de que los enlistados en el informe han sido 

víctimas del repugnante, aviesamente ilegal, espionaje político. Me uno a la indignación de los que se sabe espiados: 

Juan Pardinas, Stephanie Brower, Santiago Aguirre, Carmen y Emilio Aristegui, Alexandra Zapata, Rafael Cabrera, 

Sebastián Barragán, Carlos Loret de Mola, Daniel Lizárraga, Salvador Camarena y Mario Patrón. … y la ignorancia 

de cuántos más habrá (o habremos, kimosabi) me sobresalta.  

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

Eeeh… ¡PUTO…! 

La Federación Internacional de Futbol Asociación (FIFA) siempre tan atenta y pendiente de los derechos humanos , 

preocupada por el deporte por encima del negocio, por los jugadores, más allá de los intereses de sus directivos, 

protectora de los perseguidos, los migrantes, de los que son menos, se presenta ahora como intolerante con la 

homofobia y amenaza con sancionar a la Selección Mexicana si los paisanos que hicieron el viaje a Rusia para verla 

jugar en la Copa Confederaciones vuelven a entonar el Eeeh ¡PUTO…! cada vez que despeje el portero del equipo 

contrario como han coreado en todos los escenarios donde se ha presentado el Tri y gritan en todos los partidos 

de la liga mexicana. Y esa advertencia la fue a hacer a Rusia, donde su presidente y dirigente eterno, Vladímir Putin, 

ha sido señalado en forma reiterada de homofóbico, lo que él niega de palabra pero se confirma en los hechos. Un 

informe de Human Rights Watch (HRW) ha denunciado el aumento de ataques homófobos en Rusia luego de que 

en 2013 entrara en vigor una ley que prohíbe la propaganda gay. La organización describe la medida como una 

licencia para hacer daño y considerar a los homosexuales como ciudadanos de segunda clase. Esa norma legalizó, 

en la práctica, la discriminación contra personas LGTB, lo que Putin niega aunque haya declarado: Rusia quiere a 

Elton John aunque sea gay. Pero todo esto no lo quieren ver los dirigentes de la FIFA que le dieron a ese régimen 

la Confederaciones y el Mundial de 2018, como se lo dieron a Qatar en 2022, donde hay una política de Estado 

homofóbica, la comunidad LGTB tampoco tiene espacios, es despreciada, independientemente de las acusaciones 

de corrupción para otorgarles esos dos mundiales… 

Pero nada de eso ve la FIFA, solo escucha Eeeh ¡PUTO! 

RETALES 

1. PÁJAROS. Claro que espían, le decía ayer. Y la respuesta debió haber sido la de abrir una averiguación para 

saber quiénes espían desde la instancias del gobierno y, también qué empresas, empresarios, dirigentes fácticos y 

despachos privados espían, compran y venden su producto. ¿Será muy difícil? Si eso no lo puede hacer el Estado 

mexicano, está y estamos en problemas; 

2. ¡YA! La PGR, a través de la Fepade, solicitó una orden de aprehensión contra el ex gobernador priista de 

Chihuahua, César Duarte, al que acusa de haber desviado más de mil millones de pesos a instancias del PRI, a 

través de triangulaciones en empresas fantasma. Pedirá la ficha roja a la Interpol; y 

3. SUPERLIBRE. Mañana sesiona la Comisión Permanente del PAN en la que Margarita Zavala quiere que adelanten 

los tiempos de la elección del candidato; Rafael Moreno Valle que vean las alianzas y Ricardo Anaya a defenderse 

de los casos Coahuila, donde debió haber ganado de calle, y Estado de México, que se fue a la cuarta fuerza, desde 

la tercera que ocupó hace seis años.  

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

Que por fin se hizo la repartición de espacios en el Senado tras el diferendo entre el Partido de la Revolución 

Democrática y el bloque PT-Morena, después de la salida del ex coordinador Miguel Barbosa. Los perredistas se 

quedaron con el Salón Heberto Castillo, que fue fragmentado en tres, uno de ellos para las oficinas de la 

coordinadora, Dolores Padierna.  

 

Que el titular de la Secretaría de Agricultura, José Calzada, prevé que disminuya la incertidumbre económica vivida 

durante los últimos meses en los sectores productivos primario y agroindustrial, tras la declaración conjunta que 

emitió con sus pares de Estados Unidos y Canadá para comprometerse a mantener los mercados abiertos de cara 

a la renegociación del TLC. El queretano celebró los buenos resultados de su gira a Georgia, pues consiguió que el 

representante del gobierno de Estados Unidos, que encabeza Donald Trump, reconociera que la relación comercial 

es vital para la economía y la población de ambos países.  
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Que la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio no ha recibido notificación alguna de que la Procuraduría 

General de la República vaya a llamar a declarar al presidente del organismo, Enrique Solana Sentíes, en torno al 

programa de tabletas electrónicas de esa institución. Aduce que Armando González, coordinador de Planeación 

Estratégica, Evaluación y Seguimiento del Instituto Nacional del Emprendedor, informó desde el 16 de mayo pasado 

que no encontró irregularidades en el uso de recursos para la compra de los dispositivos , por lo que, asegura, la 

acusación de Juan Carlos Pérez Góngora será invalidada por falta de argumentos legales sólidos .  

 

Que hablando de empresarios, pero en temas más amables, la Fundación Miguel Alemán dio a conocer que la 

asociación Los Contemporáneos invita a la develación de la obra Estudio de San Andrés, de El Greco, que estuvo 

oculta más de medio siglo y apareció en México. La historia del hallazgo será relatada el próximo 27 de junio en 

una mesa en la que participarán Alejandro Carrillo Castro, Salvador Riestra, Alejandro González Acosta, José Sol 

Rosales, Javier Vázquez y José Elías Romero Apis, moderados por Fernando Chico Ponce de León.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Espionaje Celular 

Desde que tengo memoria los críticos del gobierno mexicano han dado por hecho que son objeto de espionaje . 

Muchos expresaban incluso orgullo cuando decían que sus teléfonos estaban intervenidos: era una forma de realzar 

su propia importancia. No sé qué tan real era el espionaje y cuánto era producto de una muy extendida e incluso 

sana paranoia. La frecuencia con la que hemos escuchado conversaciones telefónicas de políticos y otros personajes 

públicos recalca que las intercepciones no son algo inusitado. Quienes saben del tema me dicen que en la actualidad 

no hay que ser agente del Cisen para realizar estas grabaciones. La tecnología permite intervenir conversaciones 

telefónicas con relativa facilidad. Por eso se ha hecho común que los funcionarios del gobierno, e incluso algunos 

altos ejecutivos de empresas, pidan que las personas con las que conversan dejen sus celulares fuera del lugar. 

Apagar el teléfono no es suficiente, dicen. El New York Times ha denunciado un presunto esfuerzo del gobierno de 

México para espiar a periodistas y a activistas utilizando un software, o un malware para ser más precisos, llamado 

Pegasus, el cual ha sido elaborado por NSO Group. La nota señala que el gobierno de México ha contratado este 

programa. La empresa afirma que su software sólo lo vende a gobiernos y con la condición de que se emplee 

únicamente para combatir el crimen o el terrorismo. La Presidencia de la República ha reconocido que realiza labores 

de espionaje, pero sólo para combatir el crimen. “No hay prueba alguna de que agencias del gobierno mexicano 

sean responsables del supuesto espionaje”, señaló en una carta Daniel Millán, director de medios internacionales 

de la Presidencia de la República. Si bien el New York Times no confirma en su artículo que efectivamente el 

gobierno mexicano esté espiando a activistas o periodistas, sí subraya que el software sólo se vende a gobiernos y 

que el Citizen Lab de la Universidad de Toronto ha examinado los teléfonos de las presuntas víctimas y ha certificado 

que han sufrido intentos de captura de su información o que han caído en la trampa al recibir mensajes por lo que 

el malware ha quedado instalado en sus teléfonos. El gobierno de Enrique Peña Nieto sería el sospechoso número 

1. Las presuntas víctimas han presentado denuncias ante la PGR al mismo tiempo que pregonan su escepticismo 

de que esta institución pueda realmente ser imparcial. Habrá que ver ahora la investigación. ¿Por qué habría el 

gobierno de encontrar que él mismo es responsable de espiar a ciudadanos por el simple hecho de ser críticos o 

hacer trabajo periodístico? Caer en una trampa que pudiera llevar a una infección de un teléfono con Pegasus puede 

ser muy sencillo. Basta con que el usuario dé click a un enlace en un mensaje de SMS . Es muy difícil saber si un 

link lleva a una fuente de contagio. Algunos de los textos, por otra parte, hacen muy difícil que uno resista la 

tentación de darle click. El tema es demasiado serio para que termine en un artículo de periódico, que no puede 

comprobar el espionaje pero que sí aporta información que lo sugiere, o en un desmentido abstracto del gobierno. 

Por ley toca a la PGR hacer una investigación. Merecemos que se haga bien y a fondo, y que sea realizada o 

supervisada por personal calificado independiente. Sin credibilidad Los partidos de oposición no sólo han conseguido 

ganar la mayor parte de las elecciones desde 2015, también han tenido éxito en destruir la credibilidad de las 

autoridades electorales. Una encuesta de Reforma señala que el 60 por ciento de los mexicanos no creen que el 

INE pueda operar la elección de 2018 mientras que 55 por ciento considera que no es independiente del gobierno.  

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

 

¿Mancera Presidente? 

Es evidente que Miguel Ángel Mancera quiere participar en la contienda presidencial de 2018. El jefe de Gobierno 

de la Ciudad de México (CDMX) podría ser el candidato del PRD o de un llamado “cuarto polo” que integre a más 

fuerzas políticas y sociales. En lo personal, me cuesta mucho trabajo ver a Mancera como Presidente de México. 

Explico por qué. Su carta de presentación más importante en la carrera presidencial es su gestión como jefe de 

Gobierno capitalino. ¿Ha sido un buen gobernante de esta complicada ciudad? No lo creo. Mancera llegó con gran 

fuerza electoral al haber sido el procurador del Distrito Federal, entidad a la que no llegó la violencia desencadenada 

durante el sexenio del presidente Calderón. Mientras en el país se incrementaban todos los delitos, particularmente 

el asesinato, la CDMX se mantenía en los niveles de siempre. Esto le dio popularidad a Mancera convirtiéndolo en 

un candidato con buenas credenciales en materia de seguridad. Pero, durante su gestión, la inseguridad ha 

empeorado. Expertos serios, como Alejandro Hope, han dado cuenta de ello. Periodistas, como Héctor de Mauleón, 

han publicado magníficas crónicas de la multiplicación de bandas del crimen organizado. ¿Números? Cito el “Reporte 

sobre delitos de alto impacto del primer cuatrimestre 2017” del Observatorio Nacional Ciudadano sobre la CDMX:  

“Los delitos con mayores tasas de crecimiento fueron robo a transeúnte con 38. 2%, homicidio culposo con 22. 4% 

y homicidio doloso con 16. 2%. El robo a transeúnte, el robo a casa habitación y el homicidio culposo crecieron más 

que a nivel nacional. La CDMX ocupa el cuarto lugar nacional en robo con violencia, el tercero en robo a negocio y 

el segundo en robo a transeúnte. Las condiciones relacionadas con el homicidio en la CDMX nos siguen 

preocupando. Pese a que las tasas de homicidio ubican a la capital del país por debajo de la media nacional , lo 

cierto es que durante el último año hemos visto crecer el homicidio doloso y de una manera muy importante el 

homicidio culposo, lo que nos hace pensar más en un problema de registro que en imprudencia e impericia de los 

ciudadanos que están teniendo más accidentes”. ¿Así quiere ser Mancera Presidente?Pero hay más. Todos los días 

circulo por la CDMX y me queda claro que el tráfico ha empeorado durante el presente sexenio. Así lo demuestra 

un estudio de 2016 de TomTom, compañía que produce dispositivos de geolocalización satelital. La CDMX es la que 

más tráfico tiene de 295 ciudades en 38 países del mundo que examinaron: “En el estudio del 2015, la CDMX 

aparecía en el segundo puesto, pero este año aumentó un 4% en el tiempo extra que requiere a los habitantes de 

las ciudades desplazarse a su destino comparado con una situación libre de flujo. En la CDMX necesitamos un 59% 

de tiempo extra para desplazarnos diariamente debido a las condiciones de tráfico vehicular […] En promedio los 

habitantes de la CDMX necesitan 57 minutos extras de tiempo diarios en sus traslados, lo que se traduce a 219 

horas anuales, durante las horas picos, considerando sólo 230 días laborales”. Cómo no va a haber tráfico si, como 

es costumbre, cuando los gobiernos están terminando su gestión se apresuran a hacer todas las obras públicas que 

no hicieron durante su sexenio. De esta forma, hoy las dos principales vías públicas que atraviesan la ciudad, 

Insurgentes y Reforma, tienen carriles cerrados, lo cual aumenta los embotellamientos. En el caso de Reforma, el 

gobierno de Mancera ha mostrado una monumental ineptitud al haberse lanzado a construir una nueva línea de 

Metrobús sin tener todos los permisos en regla. Ante un posible problema con el Instituto Nacional de Antropología 

e Historia, un juez ha ordenado la suspensión de dicha obra. Estamos, así, en el peor de los mundos: sin Metrobús  

y con un carril de Reforma cerrado por una obra inconclusa. Ya ni hablar del gran proyecto de Mancera durante 

este sexenio: la Constitución de la CDMX, engorrosa y abigarrada pieza legislativa que sólo servirá para que haya 

más burocracia en la ciudad que nos costará más a los capitalinos. ¿Mancera Presidente? Eso me pregunto 

encerrado en mi coche en medio de un embotellamiento marca diablo y escuchando en la radio los delitos que 

azotan a mi ciudad. Me tranquiliza, sin embargo, saber que ya tenemos una nueva Constitución de vanguardia y 

que el jefe de Gobierno quiere ser el Macron mexicano. Ajá.  

 

(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Deja PRI solo a César Duarte 

Nadie meterá las manos por el ex gobernador priísta de Chihuahua, César Duarte, investigado por la Procuraduría 

General de la República por el presunto desvío de 10 mil millones de fondos públicos hacia el PRI. Nos dicen que ni 

el gobierno federal ni la dirigencia priísta tienen la intención de defender al ex mandatario estatal. Hay una definición 

institucional muy clara respecto a la actuación de los ex gobernadores que presuntamente han incurrido en actos 

de corrupción. En los hechos, nos comentan, desde ambas instancias ven a Duarte, a quien le suspendieron sus 

derechos como militante del partido, como el tercero de la lista que deberá afrontar la justicia estatal y federal, 

luego de las capturas del veracruzano Javier Duarte y del quintanarroense Roberto Borge. Claro, lo que no ha dicho 

ningún líder tricolor es si hay evidencias de que el ex mandatario chihuahuense entregó tal cantidad de recursos a 

las arcas priístas. ¿Dónde quedó la bolita? 

 

La pesadilla del Inai 

A tan sólo una semana de que entrara en funciones el Consejo Consultivo del Instituto Nacional de Acceso a la 

Información se confirma que éste tiene el potencial de convertirse en la principal pesadilla de la institución que 

preside el comisionado Francisco Acuña. Nos comentan que hay una enorme molestia entre los integrantes del 

pleno del Inai por lo que consideran un “madruguete” por parte del organismo ciudadano, al solicitar una 

investigación por el presunto espionaje del gobierno mexicano a periodistas y activistas y, por si fuera poco, asegurar 

que el órgano de Transparencia y Protección de Datos tiene atribuciones para actuar en el caso. El consejo, 

integrado por 10 ciudadanos, dijo en un comunicado que el Inai tiene atribuciones para actuar en caso del presunto 

uso por parte del gobierno federal de un programa para espiar. Ahora, nos aseguran, varios de los comisionados 

que estuvieron muy activos en el Senado tratando de influir en la decisión para designar a los consejeros ciudadanos , 

comienzan a arrepentirse. ¡Ufff! 

 

La sentencia de la ministra Luna Ramos 

Algunos políticos y miembros del Poder Judicial, nos comentan, se frotaban las manos pensando en que se iba a 

abrir de manera inesperada una vacante en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Y que uno de los 11 asientos 

que ocupan los jueces más poderosos del país quedaría libre, pues existía la posibilidad de que la ministra Margarita 

Luna Ramos se incorporara a la Corte Penal Internacional, con sede en La Haya. Sin embargo, en la propia Corte 

aseguran que quien se acelere generando escenarios pierde el tiempo, pues la ministra decidió declinar la invitación 

a ser postulada a ese puesto. Nos dicen que doña Margarita tuvo que sacar la balanza y poner en un lado el honor 

que representa para un juez de carrera la posibilidad de ingresar al tribunal, que goza de reconocido prestigio 

internacional. En el otro colocó a su familia, a la que tendría que dejar por nueve años que dura la responsabilidad 

en La Haya. Al final la sentencia de la ministra fue a favor de su familia y de terminar su encargo en la Corte , en 

2019.  

 

Mutilan Sala Heberto Castillo 

En lo más álgido del pleito entre senadores que abandonaron la bancada del PRD en el Senado, la coordinadora 

perredista Dolores Padierna dijo a EL UNIVERSAL que “sólo muerta podría acceder a que se perdiera el salón 

Heberto Castillo”, por el símbolo que representaba este espacio para el partido. Dos meses después, nos informan, 

sin haber acuerdo con la bancada del PT sobre el reparto de los espacios en la sede legislativa , el emblemático 

espacio ha sido mutilado a una tercera parte, con el argumento de que ocho senadores no necesitan una sala para 

28. ¿Qué ocurrió? Nos dicen que se ordenó quitar espacio a la Heberto Castillo para construir la nueva oficina de 

doña Lola, quien ha peleado la oficina del ex coordinador amarillo Miguel Barbosa. El resultado de la confrontación 

de la izquierda: el salón mochado… 

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

NO TIENE la culpa el indio, sino quien lo hace magistrado. Más o menos por ahí va la discusión en la Suprema Corte 

de Justicia sobre el desaseado proceso-cochinero, en realidad-mediante el cual la Cámara de Diputados amplió por 

sus pistolas los periodos de cuatro magistrados electorales. MIENTRAS el Tribunal Electoral federal se prepara para 

recibir las impugnaciones a los resultados en Coahuila y el Estado de México, los ministros decidieron poner bajo la 

lupa a ese cuerpo colegiado. AUNQUE no fue cosa de ellos, sino de los diputados, seguramente en estos días 

andarán muy incómodos los magistrados Indalfer Infante, José Luis Vargas, Felipe Fuentes y Reyes Rodríguez. 

ALGUIEN debería avisarle al procurador Raúl Cervantes del desánimo que existe entre los elementos de la Policía 

Federal Ministerial tras la emboscada en la que murieron cuatro de sus compañeros y 13 resultaron heridos , en San 

Miguel Totolapan, Guerrero. EN UNA comunicación que circula entre los “103”-así es como se identifican los propios 

agentes-se quejan de la falta de planeación del operativo, la ausencia de refuerzos y de que no contaron con el 

perímetro de seguridad requerido. Y HAY MÁS: también denuncian que la nueva corporación se parece a la de 

antes, pues les cobran cuotas, les hacen pagar la gasolina, no les dan para viáticos y lo que sobran son castigos en 

el cuerpo que comanda Omar García Harfuch. DICEN QUE si el procurador Cervantes quiere conocer más del tema, 

bien podría preguntarle al director del Centro de Planeación, Análisis e Información de la Agencia de Investigación 

Criminal, Vidal Díaz-Leal. ¿Pues qué le sabrán?¡OUCH! Ahora resulta que un priista se opone a uno de los más 

importantes proyectos de infraestructura de Enrique Peña Nieto. Se trata del diputado capitalino Adrián Ruvalcaba, 

quien pidió detener las obras del Tren Toluca-CDMX. PESE A que la construcción tiene ya tres años, el ex delegado 

en Cuajimalpa apenas se dio cuenta de la supuesta afectación. Y, además, exige que le pongan una mesa de 

diálogo. LA DEMANDA del diputado tricolor causó extrañeza entre las autoridades, toda vez que el mayor impacto-

y beneficio-es para el Estado de México, y no en Cuajimalpa. Dicen que, realidad, lo que Ruvalcaba busca es 

presionar, obvio, para obtener recursos de algún tipo. ¿Y la congruencia? Ésa que se la lleve vel tren.  
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